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Protokoll der Generalversammlung 2023 
 
Datum: 10.05.2023 

 

Folgende Traktandenliste wurde den Mitgliedern mit der Einladung zugestellt: 
 
Traktanden: 
 

1. Begrüssung 
2. Entschuldigungen 
3. Genehmigung des Protokoll der Generalversammlung 22 und Traktandenliste 
4. Jahresbericht der Präsidentin 
5. Kassabericht mit Orientierung Legat Butz Lierten 
6. Bericht der Revision durch Probus Treuhand AG 
7. Jahresprogramm  
8. Wahlen des gesamten Vorstandes 
9. Anträge 
10. Worte von Schwester Bonifatia 
11. Diverses 

  
Es ist ein Antrag eingegangen.  
 
://: Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 
___________________________________________________________________ 

Anwesende Personen: 58; Stimmberechtige sind 58 

 

1. Begrüssung 
 
Die Präsidentin Frau Christine Gürtler begrüsst alle Anwesenden im Pfarreisaal  
St. Peter und Paul zur 123. GV des Frauenvereins St. Peter und Paul. Die Einladung 
wurde termingerecht verschickt. Es ist ein Antrag eingegangen.   
 
Speziell begrüsst wurden Frau Christine Müller vom Frauenverein St. Theresia und 
die Ehrenmitglieder Frau Irma Oser und Gertrud Hüsler. 
 
2. Entschuldigungen  
 
Zimmerli Susi (Vorstand) Harr Margrit, Vogt Susan, Heimgartner Silvia, Brunner 
Käthi, Schwester Gertrud, Frick Marlise, Frey Katharina, Tschan Monika, Montandon 
Marianne, Kath. Frauenbund, Kistler Doris, Riesterer Doris,  
 
3. Genehmigung des Protokolls der GV 22 und Traktandenliste 
 

://: Das GV-Protokoll und die Traktandenliste wurden einstimmig genehmigt 
      

4. Jahresbericht der Präsidentin 
 
Frau Christine Gürtler verliest den Jahresbericht 2022 illustriert mit Bildern. 
 
Der Vorstand traf sich 9 Mal zu ordentlichen Vorstandssitzungen.  
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CORONA beschäftigte uns alle Anfang 2022 auch noch.  
 
Die Führungen vom 8. Februar wurde wegen CORONA vom Theater Basel 
abgesagt.  
 
Der Kurs "Osterdekoration für Erwachsene" fand am 29. März statt. Wir konnten 
unter kundiger Führung von Regula Manser, Floristin, sehr schöne Gestecke mit 
nach Hause nehmen. Ein herzliches Dankeschön an Regula.  
 
Natascia Basic backte mit 10 Schulkindern Osterhäsli in der Spielgruppenküche kurz 
vor Ostern. Die Kinder hatten grossen Spass dabei.  
 
Die Führung vom 28 April fand bei Claudia Vogt auf dem Bauernhof statt. Sie wurde 
von vielen Mitgliedern besucht. Es war sehr spannend zu hören, was es alles braucht 
um so einen Hof zu führen. Danach gab es ein herrliches Zvieri, was alle beim 
gemütlichen Zusammensitzen sehr genossen haben. Ein grosses Dankeschön an 
Claudia.  
 
Zur GV am 4. Mai trafen sich rund 50 Personen.  
 
Zur Maiandacht am 10. Mai hat der Frauenverein St. Theresia eingeladen.  
 
Am 18. Mai gab es Tipps und Tricks für das Tragen einer Babytragehilfe. Der 
Kursleiterin Tanja Schweizer ein herzliches Dankeschön.  
 
Den Seniorentreff den wir neu starten wollten, musste wegen zu wenig Teilnehmer 
abgesagt werden. Da die Kirchgemeinde dieses Treffen anbietet, werden wir unsere 
Ausflüge wieder aufnehmen und mit unseren Seniorinnen kurze Reisen machen. Wir 
hoffen, dass wieder mehr Mitglieder daran teilnehmen und freuen uns schon darauf.   
 
Am 21. Juni haben wir das erste Mal eine Abendführung durchgeführt. Das Interesse 
war sehr gross und es haben sich viele Frauen angemeldet. Das Thema war "Basels 
starke Frauen". Wir begaben uns auf die Spuren weiblicher Persönlichkeiten der 
Stadt Basel. Anschliessend hat Christina Schäuble im Restaurant Ramazotti 
reserviert, wo wir uns noch ein Absacker gegönnt haben. Es war ein grossartiger 
Anlass. Danke Christina fürs organisieren.  
 
Für die Kräutersegnung im August wurden von beiden Frauenvereinen schöne 
Sträusse gebunden.  
 
Im September fand unser traditioneller Vereinsausflug statt. Mit dem Car fuhren wir 
Richtung Hallwilersee. Den Kaffeehalt gab es im Bistro des Schlosses Hallwil. 
Danach besichtigten wir das Schloss. Es war sehr beeindruckend. Um 12.00 fuhren 
wir nach Meisterschwanden, wo wir ein vorzügliches Mittagessen geniessen konnten. 
Kurz vor 15.00 Uhr gab es noch eine Schifffahrt auf dem Hallwilersee. Es war 
herrlich, es hatte aufgehört zu regnen und wir konnten eine tolle Fahrt geniessen. Es 
war ein sehr erlebnisreicher Tag, den wir alle sehr geniessen konnten. Herzlichen 
Dank an Monique Dreier fürs organisieren.  
 
Am 19. Oktober fand die letzte Führung dieses Jahres statt und zwar nach Laufen 
zur Firma Ricola. 2 Busse vom Altersheim Allschwil holten uns beim Roschthuffe ab. 
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Die Führung war sehr interessant, wir sahen im Garten verschiedene Kräuter und 
anschliessend ging es zu einem Gebäude ganz aus Lehm. Auch bekamen wir einen 
sehr faszinierenden Film zusehen mit vielen Informationen über Kräuter und vieles 
mehr. Wir konnten auch noch verschiedene Däfeli probieren und zum Schluss 
erhielten alle ein Präsent. Anschliessend ging es zum Cafe Kern im Stedtli, wo wir 
uns ein Kaffee und Kuchen gönnten. Herzlichen Dank der Organisatorin Susi 
Zimmerli.  
 
Der Martinimärt fand wieder in alter Form statt. Es gab verschiedene Stände mit 
Angeboten aus Allschwil und Schönenbuch. Ab 11.30 Uhr servierten wir das obligate 
Mittagessen und ein gut gefülltes Dessertbuffet. Es gab viele Besucher und es war 
schön zu sehen, dass sich alles wieder normalisiert. Die Leute freuten sich und 
haben das Essen, die Stände und die Tombola sehr genossen. Auch die traditionelle 
Jodlermesse am Abend fand grosses Interesse. Danke Boni für den schönen 
Gottesdienst. Ein herzliches Dankeschön an alle Helferinnen, Helfer und Besucher 
und Besucherinnen.  
 
Der Besuch bei unserern Wittfrauen mit einer Flasche Eierkirsch und einem Glas 
Confitüre von Wydehof hat grosse Freude bereitet.  
 
Die Adventsfeier hat viele Gäste zu uns gebracht. Patrizia Pasqual und Boni haben 
für eine sehr gemütliche und stimmungsvolle Atmosphäre gesorgt. Der Kakao und  
"d Grättimänner" von Claudia gebacken, haben sehr gut geschmeckt. Dir Claudia 
fürs backen herzlichen Dank.  

Die Spielgruppe Chäferli ist ein wichtiger Teil des Vereins. In der Spielgruppe 
arbeiten zurzeit drei Frauen bei der Betreuung von rund 40 Kindern unter der Woche. 
Unser Schulhund Wischnja freut sich an den Kindern. Unser Koch, Remy Flury ist 
von 10.00 bis 13.30 Uhr, 3x die Woche im Einsatz und 1x pro Woche habe ich einen 
Einsatz und koche für die Kinder. Dies macht grossen Spass.  

Unsere Sekretärin Sandra Helfenstein ist jeweils am Montag von 8.00 bis 12.00 Uhr 
und von 13.00 bis 17.00 Uhr besetzt. Sie hat die Ausbildung zur Spielgruppenleiterin 
gemacht und arbeitet 3x die Woche am Morgen und 1x am Nachmittag mit als 
Spielgruppenleiterin.   
 
Zum Schluss bedankt sich die Präsidentin Frau Christine Gürtler bei allen, welche die 
grosse und ehrenamtliche Arbeit schätzen und den Frauenverein unterstützen. 
Spezieller Dank auch für die gute Zusammenarbeit und den geleisteten Einsatz an 
Schwester Bonifatia und an die Vorstandkolleginnen. 
 
://: Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 
 
5. Kassabericht mit Orientierung Legat Butz Lierten 
 
Frau Patrizia Pasqual Rizzieri verliest den Kassabericht 2022 (Aktive, Passive, 
Aufwände und Erträge). Die Bilanz des FVs beläuft sich in diesem Vereinsjahr auf 
(CHF -5'757.38).  
 
Auf der Aktiva Seite zu erwähnen sind die vorhandenen flüssigen Mittel in der Porto 
Kasse (CHF 493'868), die offenen Rechnungen der Debitoren (CHF 19'964), die 
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Abschreibung auf den Umbau Langgartenweg (CHF 475'750) und der Neubau 
Spitzwaldstrasse (CHF3'036'250). Die höchsten Passiva Beträge sind die 
Hypotheken (total CHF 3'496'500), und das Vereinsvermögen (CHF 534'215).  
 

Erträge erhielt der FV vor allem aus den Spielgruppenbeiträgen (CHF 134'570), aus 
den Mieteinnahmen des Kindergarten Langgartenwegs (CHF 46'536). Der 
Baurechtszins des Dr. Augustin-Hauses beläuft sich auf (CHF 35'488). Der Beitrag 
aus der Butz-Lierten Stiftung beläuft sich auf (CHF 65'000). 
  
Im Aufwand erwähnenswert sind die hohen Personalkosten (CHF 168'022), sowie 
die Kosten für ‚Anlässe und Ausflüge‘ (CHF 13'308). Die Auslagen Spielgruppe (CHF 
5'801) ist für diejenigen Kinder, für die nicht den vollen Beitrag geleistet werden kann.  
 
Der Reinerlös vom Martinimärt belief sich auf CHF 5'491.15. CHF 5'500 wurden an 
Kinderheim auf Berg gespendet.  
 
Ein grosser Dank geht an Frau Patrizia Pascqual Rizzieri für die riesig geleistete 
Arbeit. 
 
6. Revisorenbericht durch Probus Treuhand AG 
 
Der Revisorinnenbericht wird von Frau Patrizia Pasqual Rizzieri vorgelesen. Frau 
Monika Rudin von Probus Treuhand AG hat am 7. Mai 2023 die Kasse überprüft und 
als korrekt befunden. Frau Patrizia Pasqual Rizzieri stellt den Antrag, die Kasse zu 
genehmigen und die Decharge zu erteilen. 
 
://: Der Revisorinnenbericht wird einstimmig genehmigt  
 

7. Jahresprogramm 2023 
 
Das Jahresprogramm wurde mit der Einladung zugestellt. Frau Christine Gürtler fasst 
die wichtigsten Punkte zusammen.  
 
Dienstag 23. Mai,  Maiandacht in Oberwil 
Donnerstag, 01. Juni, Führung Mord und Todschlag 
Donnerstag, 15. Juni, Seniorinnenausflug 
Donnerstag, 29.Juni, Spaziergang Allschwil-Dorf - Spitzwald 
Sonntag, 13. August, Kräutersegnung 
Dienstag, 22. August, Kurs Alternative Heilmittel, Teil 1, Schüsslersalze 
Dienstag, 05. September, Kurs Alternative Heilmittel, Teil 2, Schüsslersalze 
Mittwoch, 13. September, Vereinsausflug 
Donnerstag, 19. Oktober, Abendführung Zolli 
Dienstag, 31.Oktober, Spaziergang über die Herbstmesse 
Samstag, 11. November, Martinimärt 
Mittwoch, 29. November, Grättima backen mit Natascia Basic für Schulkinder 
Donnerstag, 30. November, Adventsgesteck/-kranz binden 
Freitag, 08. Dezember, Adventsfeier 
Montag, 18. Dezember, Betreuter Ausflug an Basler Weihnachtsmärt 
 
Falls sie eine Mitfahrgelegenheit benötigen, bitte melden sie sich beim Vorstand.  
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8. Wahlen des Vorstandes 
 
Keine Wahlen in diesem Jahr 
 
8. Anträge 
 
Christine Gürtler liest folgenden Antrag vor:  
Lieber Frauenverein. 
Ich beantrage einen Beitrag für Pfadi Friedolin Allschwil. Es wäre schön für den 
Jugendverein wieder ab nächstem Jahr 2024 eine jährliche Unterstützung fürs Lager 
und wertvolle Jugendarbeit zukommen zu lassen. Thomas Jäggi ist Kassier St. 
Friedolin. Leider hatte die Abteilung seit 2016/2017 Neubau Spitzwaldstr.206 nichts 
mehr bekommen. Mit lieben Grüssen Brigitta Stirnimann 
 
Christine Gürtler antwortet auf diesen Antrag folgendermassen: 
Stimmt, das letzte Mal wurde der Pfadi einen Beitrag im 2018 überwiesen. Die Pfadi 
muss beim Frauenverein anfragen, ob sie wieder einen Beitrag erhalten. Der 
Frauenverein geht nicht zu den Vereinen und fragt nach, ob sie einen Beitrag 
möchten. Der Blauring und Jungwacht schreiben jedes Jahr ein Mail, mit Angaben, 
über das Programm und wieviele Kinder und Leiter teilnehmen. 
Frau Stirnimann leitet diese Antwort weiter, dass sich die Pfadi beim Frauenverein 
melden soll. Wir unterstützen solche Anlässe sehr gerne.  
 
 
9. Worte von Sr. Bonifatia 
 
 
Folgende Mitglieder sind dieses Jahr von uns gegangen:  
 

 Adam Erna 

 Häberlin Margrit 

 Luciani Irene 

 Roth-Greder Eleonore 

 Sütterlin Rosmarie 

 Tschan Doris 

 Valsecchi Ermelina 

 Vogt Rosa 

 Werdenberger Trudi 

 Willi Jenny 

 Wittwer Lina 

 Würsch Ella 

 Zeller Jeanne 
 

  

Schwester Bonifatia gedenkt den Verstorbenen mit einem Vater unser Gebet und 
einem Moment der Stille. Mit den Worten, dass unsere Verstorbenen zu den 
Unsichtbaren, aber nicht zu den Abwesenden gehören.  
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Schwester Bonifatia dankt allen Vorstandsfrauen für ihr Engagement zum Wohl des 
Frauenvereins. Jede Vorstandsfrau erhält ein kleines Glas mit einer Kerze, welche 
Boni anzündet. Die Kerze soll im Alltag Freude, Licht und Abwechslung erwecken.  
Diese Kerze soll als Symbol für unsere Aufgaben dienen: Licht für die Mitmenschen 
weitergeben. Es ist schön, dass sich wieder viele neue Frauen bei uns als Mitglieder 
angemeldet haben. Dies seit der Verdienst von der guten Arbeit im Frauenverein, 
welche sich sehr viel Gedanken für die Werbung gemacht haben. Wichtig für den 
Frauenverein ist auch die Freiwilligenarbeit, welche viel Geduld und Energie kostet.  
 
Diverses 

 
Die Präsidentin informiert, dass der Beitrag nach dem Imbiss bei Frau Patrizia 
Pasqual bar mit dem Einzahlungsschein bezahlt werden kann. Und bittet, die 
Mitglieder Adresswechsel weiterzuleiten. Nur so kann gewährleistet werden, dass 
alle Schreiben ankommen. 
Dieses Jahr wurde die Tombola wieder von Frau Monique Dreier zusammengestellt. 
Ein herzliches Dankschön. 
 
Zum Schluss dankt Frau Christine Gürtler erneut allen Vorstandsmitglieder für die 
geleistete Arbeit. 
 
Der Imbiss – gekocht von Remy Flury - wird von der Wagenclique die Privilegierte 
Schwellemer serviert.  
 
Diese GV wurde durch eine Power-Point-Präsentation unterstützt. 
 
 
Allschwil, 15. Mai 2023 
 
 
Fürs Protokoll: 
Sandra Helfenstein   Christine Gürtler 
   Präsidentin 
 


